
 
VERBALE  N° 1 

L’anno 2022 il giorno 15 del mese di febbraio alle ore 10.00 a seguito di invito è convocata 
la commissione AQ CdS presso la sala lettura del plesso di Odontoiatria per discutere e 
deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 
1- Relazione AUDIT NDV/PQA- presidio di qualità 
2- Stato dei lavori su " Avvio alla professione" 
3- Attività professionalizzante: documento della 
Conferenza permanente dei Presidenti dei corsi di laurea in Odontoiatria 
4- Modifiche piano di studi 
5- Spazi da dedicare agli studenti 
6- Varie ed eventuali 
 
Risultano presenti per la componente docente: il Presidente della Commissione Prof.re P. 
Messina e i  Prof.ri  A. G. Scardina,  D. Matranga,  S. Tortorici e  G. Bilello . 
Risulta assente la dottoressa Silvia Pinzarrone 
Per la componente studenti: Sofia De Marco 
 
Constatato il raggiungimento del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
Funge da segretaria la studentessa Sofia De Marco.  
 
1° Punto all’ordine del giorno: Relazione AUDIT NDV/PQA- presidio di qualità 
 
Il professore Messina socializza la Relazione AUDIT NDV/PQA- presidio di qualità, nella 
quale si sono evidenziati i punti di forza e di criticità della Scuola di Medicina, con 
particolare riferimento alla chiusura dei reparti con relativa e negativa ripercussione 
nell’espletazione dei tirocini e all’esigenza di dotare la sede del corso di laurea in OPD di 
personale amministrativo, utile per l’aspetto organizzativo e amministrativo .  
 
2° Punto all’ordine del giorno: Stato dei lavori su " Avvio alla professione" 
 
Il professore Messina aggiorna i presenti sullo stato dei lavori su “Avvio alla Professione”: 
si sottolinea la mancanza di strutture e spazi adatti ad accogliere gli studenti durante i 
tirocini soprattutto per Endodonzia e Conservativa. Interviene la professoressa Bilello, 
supportata dal professore Scardina, evidenziando come tale criticità ricada negativamente 
sul percorso formativo degli studenti, costretti a integrare privatamente la loro 
formazione. 
Il professore Messina, consapevole della necessità di risolvere tale problema, individua 
come possibile soluzione la riapertura degli ambulatori per agevolare nel miglior modo 
possibile la formazione degli studenti all’interno della struttura ospedaliera che accoglie la 
facoltà. Interviene la studentessa Sofia De Marco proponendo nuovamente, in attesa della 
riapertura degli ambulatori, che sicuramente richiederà tempi lunghi, la possibilità di 
creare convenzioni con studi privati convenzionati. La professoressa Bilello e la 



professoressa Matranga intravedono in questa ipotesi risolutiva un valido supporto agli 
studenti. 
La Studentessa De Marco, inoltre, interviene chiedendo di risolvere il problema del 
mancato svolgimento del tirocinio di secondo anno di Principi di Odontostomatologia, che 
rischia di bloccare la laurea degli studenti a fine percorso. 
Il professore Messina si mostra disponibile a individuare, nell’interesse degli studenti, 
tutte le soluzioni possibili: propone, quindi, di coinvolgere in qualità di tutor i  dottori 
Mauceri, Lotti e Settineri e invita la studentessa De Marco a contattarli per una soluzione 
immediata. La stessa chiede se sia possibile ricorrere a neo laureati in qualità di tutor 
all’interno dei tirocini, nel caso in cui i Docenti dovessero essere impossibilitati. Il 
professore Messina e la professoressa Matranga propongono di affrontare tale proposta 
nel prossimo Consiglio di Corso di Studi. 
 
3° Punto all’ordine del giorno: Attività professionalizzante: documento della 
Conferenza permanente dei Presidenti dei corsi di laure 
 
Il professore Messina socializza il documento in oggetto 
 
4° Punto all’ordine del giorno: Modifiche piano di studi  
 
Il professore Messina, nell’ottica di una didattica condivisa, chiede alla studentessa De 
Marco di coinvolgere i rappresentanti dei diversi anni per confrontare il piano di studi 
della facoltà di Palermo con quello di altri Atenei, con particolare riferimento a Trieste, 
Napoli, Milano, Siena e Roma La Sapienza. La Studentessa De Marco mostra la sua 
completa disponibilità nel coinvolgere i colleghi al fine di individuare spunti di riflessione 
utili per migliorare il Piano di studi del CLMOPD. 
 
5° Punto all’ordine del giorno: Spazi da dedicare agli studenti 
 
Tutta la Commissione ribadisce la necessità di trovare spazi da dedicare agli studenti per 
svolgere in modo adeguato e sicuro le attività didattiche e formative, con particolare 
attenzione ai tirocini. Si sottolinea, inoltre, la necessità ribadita più volte di individuare 
uno spazio adeguato con armadietti dove gli studenti possono lasciare gli effetti personali. 
 
6° punto all’ordine del giorno: Varie ed eventuali 
 
Prende la parola la studentessa De Marco che chiede informazioni circa la modalità di 
svolgimento delle lezioni del secondo semestre; la stessa riferisce la difficoltà degli alunni 
fuori sede nel trovare case in affitto in questa seconda parte dell’anno, visto che i contratti 
in genere si stipulano a settembre. Esiste anche il problema degli studenti che vivono con 
persone in condizione di fragilità e che temono il ritorno in presenza. 
Il professore Messina riferisce che la normativa vigente impone la didattica in presenza 
per tutti gli studenti, ad eccezione dei soggetti fragili che dovranno dimostrare il loro stato 
di fragilità con le opportune certificazioni mediche. Gli stessi potranno usufruire di 



registrazioni che saranno caricate a discrezione dei Docenti, dopo lo svolgimento delle 
lezioni in presenza. La studentessa De Marco chiede, inoltre, di sopperire alla mancanza 
del Docente di Malattie Infettive. Il prof. Messina dichiara che si attiverà prontamente per 
risolvere il problema.  
 
 
 
 
                                             

                                  

Esauriti i punti all’ odg, letto e approvato il presente verbale la seduta è chiusa alle ore 
11.30. 

 

  IL  SEGRETARIO                        IL PRESIDENTE 

                                                                                 


